

Patrimonio

Instituciones, propietarios y entidades se unen para regenerar la Colònia Sedó

Establecerán un plan de acción que definirá el futuro del recinto situado en Esparreguera

EL FAR

Esparreguera ha dado un primer paso para la regeneración de la Colònia Sedó con la firma de un manifiesto conjunto entre instituciones, propietarios y entidades que han acordado impulsar un modelo de gobernanza y el desarrollo de un plan de acción dirigido a regenerar el recinto y el entorno de la que fue la primera colonia industrial textil de Catalunya y la mayor que se construyó en el país. En la actualidad viven una treintena de familias y todavía es la sede de más de 50 empresas.

Uno de los primeros hitos es constituir una comisión que actualice la visión estratégica de la Colònia Sedó y los objetivos y finalidades a alcanzar. El manifiesto lo han firmado la Generalitat de Catalunya, la Diputació de Barcelona, los ayuntamientos de Esparreguera y Olesa, el INCASÒL, el MNACTEC, PIMEC, la Comunitat de Propietaris Industrials de la Colònia Sedó, la Associació per a la defensa de la Colònia Sedó, el Centre d'Estudis Comarcals del



● Representantes de las instituciones que han firmado el manifiesto

Baix Llobregat y la Xarxa de Turisme Industrial de Catalunya. El acto, celebrado a finales de enero en el Museu de la Colònia Sedó, contó con la presencia de la *consellera* de Cultura, Sònia Hernández.

El Ayuntamiento de Esparreguera, en el marco del proceso de elaboración de la Agenda Urbana del municipio, se fijó como objetivo prioritario impulsar la regeneración de la Colònia Sedó, un patrimonio

cuyas oportunidades y necesidades superan el ámbito municipal, requiriendo la colaboración de todos los agentes implicados. **“Ahora, por primera vez desde que cerró la Colònia Sedó hace 45 años, el Ayuntamiento de Esparreguera, los propietarios de la colonia y todas las instituciones representativas del país a nivel empresarial, cultural, patrimonial y de la vivienda nos encontramos aquí**

en torno a un consenso fundamental: que la Colònia Sedó es un trabajo primordial del país, que necesita ser regenerada y que hay que establecer una hoja de ruta común y comenzar a trabajar para cumplirla a medio y largo plazo”, expresó el alcalde, Juan Jurado.

Aunque los principios rectores de esta regeneración deben establecerse conjuntamente, el alcalde avanzó cuatro ideas que habrá que tener en cuenta en el proceso. En este sentido, declaró que **“la Colònia Sedó merece ser un polo de atracción turística a nivel nacional”** y que **“la actividad industrial es un elemento fundamental y una pieza inexcusable del futuro de la Colònia”**. Además, Jurado apuesta por **“aplicar una mirada holística al conjunto patrimonial”** y **“reconciliar la Colònia con Esparreguera y también con Olesa”**. Por último, el alcalde recordó que este año se conmemora el 175 aniversario de la puesta en funcionamiento de la Colònia Sedó y anunció que, desde el Ayuntamiento, se está trabajan-

do en una programación de actos para celebrar esta efeméride.

La *consellera* de Cultura, Sònia Hernández, aseguró que la firma de este acuerdo marco **“es un paso muy importante”** y destacó que **“es necesario que todo el mundo que esté implicado, de una forma u otra, asuma su parte de compromiso, porque la Colònia Sedó es un patrimonio que forma parte de la historia de Catalunya y de la historia del país”**.

Por este motivo, resaltó que una de las prioridades del Govern de la Generalitat **“es valorizar y socializar el patrimonio como elemento de identificación colectiva”** y afirmó que, como muestra de este compromiso, la segunda fase del proyecto *Els Ulls de la Història* pasará también por la Colònia Sedó. Se trata de un proyecto que propone una mirada inmersiva sobre el patrimonio catalán a través de la realidad virtual y experiencias inmersivas. **“Estamos convencidos de que este espacio es un escenario ideal para llevar el proyecto”**, enfatizó Hernández.

Comunicación

EL ANUARI EL FAR repasa las noticias más destacadas de 2024

El templete restaurado del Parque de Torreblanca ilustra la portada de una edición que ya está a la venta

EL FAR

Desde este mes de febrero se puede adquirir, por un precio de nueve euros, el ANUARI EL FAR, una de las publicaciones más antiguas y prestigiosas de la comarca, que repasa los temas que centraron la actualidad en el Baix Llobregat y L'Hospitalet en 2024. La principal novedad de esta edición es la renovación de la publicación, que presenta un diseño más moderno, ágil y adaptado a las nuevas tendencias.

En esta ocasión, la imagen de portada es el templete del Parque de

Torreblanca, uno de los elementos patrimoniales que rehabilitó el pasado año el Área Metropolitana de Barcelona (AMB).

El ANUARI dedica especial atención a aspectos como, por ejemplo, las actuaciones que se llevaron a cabo para dar respuesta a la emergencia habitacional que vivimos, cómo se prepararon nuestras playas para una nueva temporada de verano o las medidas que se tomaron para continuar haciendo frente a las consecuencias del cambio climático.

Capítulo especial en este número merece la composición del Govern

de la Generalitat, después de las elecciones autonómicas. La llegada al poder del PSC, liderado por Salvador Illa, supuso importantes cambios en diversos ayuntamientos de la comarca. En Esplugues, Eduard Sanz sustituyó a Pilar Díaz, que actualmente es delegada de la Generalitat en Barcelona; Olga Morales se convirtió en la primera alcaldesa de Viladecans tras el nombramiento de Carles Ruiz como presidente de FGC; Eduard Rivas, hasta entonces alcalde de Esparreguera, cedió el testigo a Juan Jurado para ponerse al frente del gabinete del *president*; y Montse Canas,



en Cervelló, relevó a José Ignacio Aparicio, que ocupó un asiento en el Parlament. El cambio en la alcaldía de L'Hospitalet, con el nombramiento de David Quirós, también fue un hecho resaltable el pasado año.

Como es habitual, el ANUARI cuenta con un gran número de artículos de opinión de diferentes personalidades que reflexionan sobre

aspectos que van desde la situación económica hasta el panorama político actual.

Otros aspectos destacados en esta edición son los efectos que ha tenido la pandemia entre los jóvenes, con un artículo firmado por especialistas del Hospital Universitario de Bellvitge, o el potencial económico y turístico del territorio.



En el temps que tardes a llegir aquest anunci, l'aigua de l'aixeta passa 5 controls de qualitat.

L'aigua de Barcelona i la seva àrea metropolitana és una de les aigües més controlades del món. I ho és gràcies a l'esforç d'un equip de 1.000 persones que gestiona el cicle integral de l'aigua, i que fa més de 30 controls de qualitat cada 5 minuts per garantir la millor aigua per a tu i per al planeta.



**Aigües de
Barcelona**

La gestió responsable

L'Hospitalet

Mejoras en el alumbrado público de una treintena de espacios

La actuación ha contado con un presupuesto de 660.000 euros y pretende reducir puntos oscuros e incrementar la sensación de seguridad en las calles

EL FAR

El Ayuntamiento de L'Hospitalet ha completado la mejora del alumbrado público en una treintena de espacios de la ciudad con la finalidad de eliminar puntos oscuros, así como aumentar la sensación lumínica y de seguridad de la ciudadanía teniendo en cuenta la perspectiva de género. La actuación ha contado con un presupuesto de 660.000 euros y ha supuesto la instalación de 130 nuevos puntos de luz y 428 luminarias con tecnología led.

La renovación de los puntos de luz se ha decidido teniendo en cuenta las necesidades manifestadas por los propios vecinos y se ha llevado a cabo en zonas residenciales, industriales y entradas de equipamientos. Los trabajos que se han realizado en las últimas semanas han consistido en la sustitución de luminarias por tecnología led; la instalación de puntos de refuerzo; la colocación de nuevas farolas, columnas y proyectores; la rebaja de la altura de los postes, la redis-



AYUNTAMIENTO DE L'HOSPITALET

● La renovación supondrá un ahorro de energía y de las emisiones de CO2

tribución de los puntos de luz y la rehabilitación de los soportes.

Con esta actuación se ha dado continuidad a las tareas de actualización del sistema de iluminación de calles, plazas y espacios públicos de la ciudad, después de la gran renovación general del alumbrado público que se llevó a cabo hace siete años y de diferentes actuaciones, como el cambio de luminarias por tecnología led y las tareas de mantenimiento que se han ejecutado en los últimos años, durante los cuales se han invertido ocho millones de euros en el refuerzo y mejora del alumbrado.

Actualmente, el Ayuntamiento de L'Hospitalet trabaja para seguir aumentando la iluminación en diferentes espacios del municipio durante el 2026, unos trabajos a los que destinará 1,9 millones de euros. En este caso, las actuaciones permitirán reforzar zonas con bajo nivel lumínico, siguiendo las necesidades que traslade la ciudadanía a los responsables de cada uno de los distritos.

También está previsto que entre en funcionamiento durante este año el nuevo contrato de mantenimiento de los puntos de luz existentes que triplicará los recursos para reducir el tiempo de respuesta ante eventuales averías o incidencias comunicadas por los vecinos. Por otro lado, permitirá ser más proactivo en la reparación del alumbrado, ya que se harán rondas diarias de revisión de zonas oscuras y se potenciará el mantenimiento preventivo para avanzar a posibles problemas.

En los próximos meses se cambiarán 15 farolas dañadas que se retiraron de la vía pública y se trabaja para cambiar 160 más en 2026, una medida que cuenta con un presupuesto de 80.000 euros. En paralelo, el Ayuntamiento trabaja en un proyecto con un presupuesto de dos millones de euros para sustituir 5.980 luminarias con led. Esto permitirá alcanzar el 89% de los puntos de luz de la ciudad con esta tecnología, que mejora la iluminación del espacio público y reduce el consumo energético y las emisiones derivadas del dióxido de carbono (CO2).

Actualmente, la ciudad ya tiene el 70% de los puntos de luz con tecnología led. Hace dos años se destinó un millón y medio de euros a la sustitución de 5.669 puntos de luz y el cambio de 167 columnas deterioradas. Con esta operación se alcanzó una mejor iluminación y un ahorro energético anual de 1.750.000 kilovatios hora (kWh), el equivalente a reducir 840 toneladas de emisiones de CO2.

L'H

El número 112 centraliza todas las emergencias de la ciudad

Es gratuito desde cualquier teléfono, fijo o móvil, tiene respuesta inmediata y está operativo todos los días

EL FAR

A partir de este mes, cuando un ciudadano de L'Hospitalet tenga una incidencia puede llamar al 112, el número de teléfono que centraliza todas las emergencias, ya sean las que se tengan que comunicar a la Guardia Urbana, a los Mossos d'Esquadra, a los Bomberos o al Sistema de Emergencias Médicas (SEM).

Unificando los servicios en este único número de teléfono se facilita a los vecinos la comunica-

ción de un problema para poder actuar de manera inmediata y derivar cada una de las llamadas al cuerpo que la pueda resolver. Así, el ciudadano no tendrá que saber si su emergencia es competencia de la Guardia Urbana o de los Mossos, por ejemplo, ya que será el propio operador el que se encargue de seleccionar quién debe dar respuesta a la llamada ciudadana.

De esta manera, L'Hospitalet se convierte en la segunda ciudad de Catalunya, después de Barcelona,

que se integra completamente en el Centro de Atención y Gestión de Llamadas de Urgencia 112 Catalunya y las más de 70.000 llamadas anuales que recibe la Guardia Urbana se derivarán a este sistema.

Con esta integración, que culmina un proceso de tres años de trabajo para unificar procedimientos y herramientas informáticas y de telecomunicaciones, se facilita la agilidad en la respuesta y una mayor eficacia de los recursos. De la misma manera, "se da un paso adelante en la



AYUNTAMIENTO DE L'HOSPITALET

● El teléfono único de emergencias 112 gestionará todas las llamadas

coordinación, en la cooperación, en la integración y en la eficiencia a la hora de dar respuesta a las demandas ciudadanas", remarcan desde el Ayuntamiento.

El 112 da respuesta inmediata las 24 horas del día, los 365 días del año. Además, es de acceso universal y gratuito desde cualquier número de teléfono, fijo o móvil.

L'Efecte Viladecans: tu i 67.976
reines reciclant per
frenar el canvi climàtic.

**DIGUE-L'HI,
REINA!**

**LORENA, VEÏNA
DE VILADECANS**



Sant Boi

Un proyecto municipal pionero busca promover la inserción sociolaboral de personas con TEA

La iniciativa 'Talents en Acció' también incluye talleres de concienciación dirigidos a empresas, con el fin de configurar entornos laborales inclusivos



AYUNTAMIENTO DE SANT BOI

● Más de 45.000 personas están diagnosticadas de TEA en España

EL FAR

Una treintena de personas con Trastorno del Espectro Autista (TEA) de Sant Boi y del entorno podrán participar durante 10 meses, a partir del 1 de marzo, en un proyecto experimental de inserción sociolaboral impulsado para mejorar sus oportunidades laborales y sociales.

La iniciativa ha sido bautizada como *Talents en Acció* y, según fuentes municipales, es innovadora. **"En Catalunya no existen precedentes de programas de inserción dirigidos de manera específica a personas con TEA"**, aseguran desde el Ayuntamiento.

En España, más de 450.000 personas, aproximadamente el 1% de la

población, están diagnosticadas de Trastorno del Espectro Autista; y entre el 75 y el 90% de ellas no tiene un empleo ni desarrolla ninguna actividad productiva o laboral, según datos de la asociación internacional Autism Europe. **"Tener trabajo es un aspecto clave para la calidad de vida de estas personas, ya que les permite mejorar la autonomía, tener mayor independencia y participar en la vida comunitaria"**, remarcan las mismas fuentes.

La participación en el programa *Talents en Acció* les proporcionará formación adaptada a sus capacidades y alineada con las necesidades y demandas del mercado laboral, por lo que se espera generar oportunidades reales de empleo.

La formación se estructurará a partir de tres itinerarios: competencias técnicas y transversales (habilidades sociales, autonomía personal y marca personal), competencias profesionalizadoras en nuevas tecnologías TIC (300 horas) y un itinerario de orientación e inserción sociolabo-

ral (competencias en comunicación, trabajo en equipo y resolución de problemas). **"Los itinerarios están diseñados para mejorar las habilidades sociales y profesionales de los participantes y reforzar su independencia personal y la confianza en las propias capacidades"**, insisten desde el consistorio.

Para acoger las sesiones, los espacios formativos se adecuarán a las necesidades de los distintos perfiles sensoriales del alumnado. Además, el itinerario de orientación e inserción sociolaboral contará con la tutorización individualizada de una persona profesional experta en TEA que acompañará en el proceso de búsqueda de empleo.

Talents en Acció también contempla espacios de encuentro con las familias, tanto individuales como colectivos, para proporcionar información, apoyo, acompañamiento y orientación a lo largo del proceso.

Otro de los aspectos más significativos del proyecto es la implicación del tejido empresarial del terri-

torio. En este sentido, está prevista una oferta de talleres de concienciación e inclusión dirigida a al menos una decena de empresas, así como la realización de visitas y prácticas adaptadas, no laborales, por parte del alumnado participante.

"La intención es favorecer un contacto directo que ayude a configurar entornos laborales inclusivos", apuntan las mismas fuentes. De hecho, el Ayuntamiento de Sant Boi se compromete a reconocer públicamente a las empresas que adopten prácticas inclusivas con personas de este colectivo.

El proyecto es fruto de la colaboración entre el Ayuntamiento, el Departamento de Fomento de la Ocupación de la Generalitat de Catalunya y las entidades Famílies TEA, Plataforma Inclusiva Sant Boi, AFDA Catalunya y TeaDIR. Estas asociaciones han tenido una participación directa en el diseño del programa y se implicarán también en su desarrollo, seguimiento y evaluación.

La financiación de *Talents en Acció* va a cargo del Servei d'Ocupació de Catalunya en el marco del Programa de Proyectos Innovadores y Experimentales 2024.

"Éste es un proyecto alineado con los objetivos del Plan de Mandato 2023-27 del Ayuntamiento de Sant Boi y constituye un paso importante hacia la plena integración de este colectivo", aseveran desde el equipo de gobierno. **"Además, contribuirá a la reducción de las desigualdades, a la creación de puestos de trabajo inclusivos y a la lucha contra el estigma"**, concluyen.

Viladecans

Vilawatt incita a generar la mitad de la electricidad que necesita la ciudad con cubiertas solares

EL FAR

El Ayuntamiento de Viladecans ha puesto en marcha un mapa solar interactivo y un simulador de comunidades energéticas. Con estas dos herramientas, el objetivo es animar a la población a generar con cubiertas solares el 52% de la electricidad que necesita la ciudad.

Las dos nuevas herramientas municipales, desarrolladas por la empresa ImpactE, calculan que Viladecans cubriría el 52% de sus

necesidades eléctricas actuales en las cubiertas solares. La ciudad podría colocar cerca de 194.000 placas solares fotovoltaicas en edificaciones, que llegarían a generar 102 GWh al año.

Según informan desde el Ayuntamiento en un comunicado, en términos económicos, el autoconsumo supondría un ahorro en la factura eléctrica de hogares, instituciones y empresas de 19,9 millones de euros anuales. En términos ambientales, la genera-

ción de energía verde evitaría cada año más de 16.000 toneladas de CO₂, es decir, el equivalente a recorrer 101 millones de kilómetros en coche o plantar 518.000 árboles.

El Mapa Solar de Viladecans es una herramienta interactiva, sencilla, de acceso público y gratuito en la dirección vilawatt.cat/mapasolar. Su objetivo principal es cartografiar las edificaciones de todo el municipio y ofrece numerosos datos para la toma de decisiones a la hora de instalar placas



AYUNTAMIENTO DE VILADECANS

● El Ayuntamiento continúa impulsando la transición energética

solares fotovoltaicas en cubiertas y tejados.

La Oficina Vilawatt también asesorará a ciudadanía y empresas que deseen impulsar proyectos de energía compartida con la ayuda

de otra nueva herramienta: un simulador de comunidades energéticas. Éste permite concretar las necesidades y potencialidades de cada proyecto adaptándose específicamente a sus características.

Cornellà

Se pone en marcha la primera fase del plan de rehabilitación del barrio Sant Ildefons

Contempla obras de renovación en los edificios y trabajos de reurbanización del espacio público

AYUNTAMIENTO DE CORNELLÀ



● El proyecto se ha dividido en siete sectores con calendarios diferenciados

EL FAR

El Ayuntamiento de Cornellà está llevando a cabo la primera fase del Plan de Rehabilitación Extensiva de Sant Ildefons del Área de Conservación y Rehabilitación aprobada por el Consorci Metropolità de l'Habitatge y el consistorio. Esta primera intervención consiste en la renovación de los edificios mediante actuaciones de conservación, eficiencia energética, accesibilidad y habitabilidad, así como obras de reurbanización para adaptar el espacio público a la nueva configuración.

Las obras de rehabilitación se han dividido en siete sectores con calendarios diferenciados. En dos de ellos, los trabajos se iniciaron en noviembre de 2024; y el resto se hará de forma progresiva hasta mayo de 2025, con una duración estimada de un año por edificio. Todo el proceso, subvencionado en gran parte por los fondos europeos Next Generation, debe completarse antes de junio de

2026 para cumplir las condiciones de financiación. Este proyecto pretende extenderse en el futuro a un total de 150 comunidades para continuar con la mejora del parque inmobiliario de Sant Ildefons. **“Una medida que complementa otras actuaciones, como los planes de barrio, a nivel de equipamientos, espacio público e infraestructuras”**, remarcan desde el consistorio.

Las mismas fuentes aseguran que estas actuaciones han contado con el apoyo de las comunidades que han participado activamente aprobando diagnósticos, anteproyectos y proyectos ejecutivos en juntas organizadas por la Oficina Local d'Habitatge, con reuniones informativas previas y seguimiento de comisiones de vecinos.

Los trabajos que se realizarán en los edificios consistirán en la retirada de amianto, para asegurar que todos ellos cuenten con una ITE aprobada; la rehabilitación energética, que permitirá un ahorro de energía de mínimo el

45%, lo que mejorará el confort y el aislamiento térmico; la instalación de ascensores en aquellos casos que no dispongan de él, u obras para modificarlo en las fincas que sí tengan; y la ampliación de balcones o la construcción de nuevos.

La calle Marquès de Cornellà será de plataforma única

La calle Marquès de Cornellà, situada en el barrio Centre, pasará a ser de plataforma única con prioridad peatonal y con más vegetación, entre la carretera de Sant Boi y la calle del Camí Vell de Sant Boi. Las obras, que están financiadas

con fondos europeos Next Generation, tienen una previsión de ejecución de nueve meses y un presupuesto cercano al millón de euros.

La actuación permitirá ampliar las aceras del tramo y resolver los problemas de accesibilidad actuales, en parte derivados por el levantamiento del pavimento que han provocado las raíces de los árboles.

Está previsto también aprovechar las obras para soterrar servicios que actualmente pasan aéreos, renovar el alumbrado público con tecnología LED y reforzar la capacidad de recogida de aguas pluviales incrementando el número de sumideros.

